
Association des Étudiantes et Étudiants aux Cycles Supérieurs du Département de 
Biochimie de l’Université de Montréal (AÉCSBUM) 
Procès verbal du 2 juin 2005 
 
Début 12h18 
Absents : Mathieu St-Louis, Karine Boulay 
 
Ordre du jour 
1. Adoption de l’ordre du jour 
2. Adoption du PV de l’AECSBUM du 24 mai 2005. 
3. Affaires découlantes 
4. Représentants à l’interne  
5.Trésorière 
6. Représentant à l’externe  
7. Représentants à la vie étudiante 
8. Varia 
9. Levée de l’assemblée 
 
Jordan  chicane ses padawans et leur dit d’arriver à l’heure. Nicolas Lahaie rétorque : « 2 
métros me sont passés dans la face » 
 
1. Lecture de l’ordre du jour par Jordan Volpato. Le point interne (où l’on va parler des 
salaires) devient le point 4. Adoption à l’unanimité après modifications. 
 
2. Le PV du 24 mai est adopté à l’unanimité sans modifications. 
 
3. -Jordan Volpato a reçu le rapport de l’ombudsman de l’université  contenant qq 
recomandations à la fin. 
-Arrivée de Karine Boulay et de Mathieu St-Louis 
-Il y a une réunion pour la retraite du département cet après-midi. 
-Nicolas Lahaie a reçu une convocation pour le prochain CES de la FAECUM. 
 
4. -Assemblée départementale : Michel Bouvier a annoncé son départ à l’IRIC.  
Il nous a félicité pour notre accréditation.  
L’ex-futur prochain directeur, Pierre Coulombe n’est plus en lice pour le poste de 
directeur, n’ayant pas accepté les offres de l’UdeM. Il voulait engager beaucoup de 
nouveaux chercheurs mais beaucoup de prof ayant déjà un lab sont en attente 
d’accreditation au département. Négociations en cours avec Bernard Jasmin.  
Michel Bouvier a souligné le fait que la retraite était moins bien organisée que 
d’habitude.  
Le département veut collaborer avec nous pour la mise en ligne du guide de l’étudiant 
revu et mis à jour. 
Le poste de Mme Wysowki (orthographe?) a été renouvellé un an. 
L’interim du poste de directeur du département sera assuré par Léa Brakier-Gingras. 
 



-Questions des salaires : On réglera la question en CES. Il faut envoyer un courriel aux 
étudiants (surtout pour ceux des lab accrédités au département) pour les tenir au courant 
du salaire minimum. Il faut parler à Mme Gingras du problème des étudiants qui ne sont 
pas payé le salaire minimum. 
Nicolas Lahaie nous présente une formule proposé par les étudiants pour l’ajustement des 
salaires. Le salaire serait revu chaque année en fonction de l’ancienneté et sans plafond. 
Selon lui, c’est un bon système mais compliqué pour ceux qui viennent de DINDE ou de 
TURKEY. 
Tour de table pour savoir l’avis des membres du CA sur cette formule vs la formule des 
salaires fixes (15000$ pour M.Sc. et 18000$ pour Ph.D.). 6 sont pour le sytème salaire 
fixe, 1 pour les salaires augmentant chaque année, 1 indécis. Il faudrait demander plus 
que 15000/18000 si on veut l’obtenir. On peut se calquer sur les standarts du FRSQ soit 
16000$ à la maîtrise (ce qui incluerait ceux qui commencent directement au doc) et 
20000 au doctorat (après 2 ans d’études graduées). 
Luc Furic propose que l’AECSBUM suggère au CES la formule 16000/20000 
Laurent Chatel propose l’amendement que l’étudiant ne touche 20000 qu’après 2 ans  
d’études graduées. Mathieu St-Louis seconde. Nicolas Lahaie demande le vote. 6 sont 
pour, 1 est contre. La proposition et l’amendement sont adoptés à la majorité. 
 
5. Vincent DeGuire a retrouvé les feuilles des inscrits à la sortie de la cabane à sucre. En 
fait, ça a couté moins cher que ce que prévu. 
Le bilan de la session hiver est de +124$. Au total on est à +80$ (sur l’année). 
Jordan Volpato à payé au CEPSUM la réservation du terrain de soccer pour 12 semaines 
soit 276,10$. Mathieu St-Louis propose que l’on fasse un chèque de 276,10$ à l’ordre de 
Jordan Volpato. Luc Furic seconde. Adopté à l’unanimité. 
 
6. La FAECUM veut organiser un BBQ des cycles supérieurs un midi en aout. On va leur 
dire ou trouver un BBQ. 
Le conseil central a été annulé. Il y a un CES la semaine prochaine. 
Il faut s’informer au sein de la FAECUM sur l’obtention d’un local. 
 
7. -BBQ : on va en faire un « en conjointure (?!!!) » avec le bac de biochimie le 29 juin. 
Faire tout de suite la demande de permis d’alcool. Les profits seront conjoints aux 2 asso. 
-Retraite du département. On a un DJ pour la soirée de 22h à 2h et cela coutrera 375$. Il 
faur demander des infos sur l’horaire des présentations. Il faut s’assurer que tous les 
étudiants ont un moyen de transport jusqu’à St-Sauveur. Envoyer un courriel pour savoir 
ceux qui ont des places de libre dans les autos ou ceux qui n’ont pas de moyen de 
transport. Vincent DeGuire déclare : « C’est crissement broche à foin pour les 
commandites ». 
-Badminton : « Un autre succès AECSBUM! ». Il y avait 2 personnes présentes incluant 
Vincent DeGuire…… 
-Rafting : 27 personnes sont inscrites 
-Organiser le tournoi de golf 
 
8. RAS 
 



 
 
 
9. Levée : Levée proposée par Nicolas Lahaie, proposition secondée par Karine Boulay 
Levée de l’assemblée à 13h30. 
 


